

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

11ème ANNEE No. 17 7

OTTAWA, SAMEDI 9 AOUT 1890

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

A. & S. Nordheimer ont actuellement un très grand assortiment de BONS PIANOS DE SECONDE MAIN

d'excellente Manufacture. Prix et conditions plus avantageux qu'aient jamais été offerts à Ottawa.

A & S Nordheimer 67 RUE SPARKS

Seuls Agents pour les Pianos Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Estey et Kimball.

Deux Semaines seulement

Commencant le 10 Juillet.

La meilleure occasion de la saison pour acheter des

Montres en Or et en Argent Pures.

Moins chères que dans tout autre magasin du Canada

Le choix dans le plus grand assortiment à Ottawa.

BIJOUTERIES EN GROS ET EN DÉTAIL. 93 RUE RIDEAU.

A. & A. F. McMILLAN

—Les réparations, une spécialité.

Vin Sirop Dusart au LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX

CHITTY FRERES 312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA

A. RIBOUT TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI

NAP. BOYER COUPEUR EN METAL DE TOUTES ESPECES

On donne un present AVEC CHAQUE

Voiture d'Enfants

Persiennes, Toiles et Poles a Rideaux

National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160



SCURIE DE LOUAGE

Joseph Senecal. COIN DES RUE YORK ET DALHOUSIE.

L'ARGYLE

Fonds de Banqueroute de Marchandises Seches.

Une très grande réduction dans toutes nos marchandises d'été, commençant le 1er Août.

LES MARCHANDISES DOIVENT ETRE VENDUES. LE MAGASIN DOIT ETRE FERME. GARDNER & CIE., Nos. 66 et 68 Rue Sparks.

CHARBON! Les meilleures qualités de charbon bitumineux et anthracite.

J. T. JULIEN 273 RUE ST PATRICE

PARFUMS ESS. ORIZA SOLIDIFIES

L. LEGRAND, Fournisseur de la Cour de Cassation

A. C. LAROSE

Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur l'avis, contre le feu et les accidents.

121 RUE RIDEAU

LISEZ CECI

Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles.

106 et 108 RUE SPARKS

George Stewart

TAYLOR McVEILY AVOCAT, SOLICITEUR, ET

CHARRON

FERRONNERIES

McDougall & Czuzner

RUE SUSSEX ET DUKE CHAUDIERE

AUX Constructeurs et Entrepreneurs

Nous manufacturons les toitures suivantes: Toitures "Canada Plate" Toitures Métailliques, Toitures en Fer Galvanisé, Toitures en Cuivre.

Douglas & Haines, 234 rue Wellington.

MANQUE DE FORCES LE FER BRAVAIS

JOSEPH BRUCE

Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA

GRAND-CHOIX

R. BROWN, 94 RUE GEORGE,

Aux Ménagères

Tapisseries et Peintures

J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau

Henry Watters PHARMACIEN

Coin des rues Rideau et Cumberland,

Coin des rues Sparks et Bank,

BRYSON, GRAHAM & CIE.

Detailliers en Gros.

Grand Sacrifice dans nos Profits.

\$2.75

Habits en Serge TOUT LAINE bleu marin pour hommes, \$2.75

Bryson, Graham & Cie. vendront tous les jours pendant une semaine, commenant le 7 Août, des habits TOUT LAINE en Serge bleu marin, pour hommes, \$2.75

A tout homme ou femme qui nous présentera \$2.75 nous offrirons immédiatement et avec plaisir un habit TOUT LAINE.

Tout homme, jeune ou vieux, grand ou petit, sera satisfait avec un de ces habits TOUT LAINE, pour la modique somme de \$2.75.

Rappelez-vous que ces habits sont TOUT LAINE, ou nous ne les vendons pas, et un sel habit sera vendu à chaque personne.

Etoffes a Robes.

57 pièces d'étoffes brochées en couleurs pour robes à 5 cts. la verge, 79 pièces de châlis colorés, qui se lavent très bien, à 6 cts. la verge.

Couvertures de Lits.

350 paires de couvertures blanches à \$2.00 la paire, 290 paires de couvertures blanches à \$2.50 la paire.

BRYSON, GRAHAM & CIE.

Seuls agents à Ottawa pour les thes India et Ceylon de Tetley. Les meilleurs que la terre produise.

Faits Divers

FOU D'UN NOUVEAU GENRE Un homme absolument nu et vivant apparemment à l'état sauvage, jette depuis quelques jours la terreur et la consternation le long des limites des comtés de Ch. ster, de Berks et de Lancaster, Penn.

Un homme nu, c'est ainsi qu'on l'appelle dans la région, car personne ne connaît son nom ni son origine, est une espèce de colosse, pesant environ deux cents livres, à la barbe et les cheveux démesurément longs, broussilleux, malpropres et d'une couleur moitié noire, moitié rousse.

Un grand amusement est de s'embusquer sur le bord des routes et d'effrayer les passants par ses gestes et ses excentricités.

Un homme nu ne fait de mal à personne, si l'on ne cherche pas à s'emparer de lui.

Un homme nu ne fait de mal à personne, si l'on ne cherche pas à s'emparer de lui.

Un homme nu ne fait de mal à personne, si l'on ne cherche pas à s'emparer de lui.

échappé, croit-on, de quelque asile d'aliénés.

UN MYSTERE PARISIEN

Il existe en plein Paris un ermite un véritable ermite qui habite, rue de Galilée, à deux pas des champs Elysées, un hôtel situé au fond d'une cour que ferme une grille.

Quelque chose de mystérieux plane sur cet homme un peu sombre, dont les fenêtres ne sont presque jamais ouvertes, dont les portes sont toujours closes, où personne n'entre ni ne sort.

C'est là que vit M. Colasson, seul, absolument seul, depuis 1869, époque à laquelle il acheta l'hôtel.

Depuis 1869, M. Colasson n'est pas sorti de son hôtel, n'a reçu personne et n'a pas lu un seul journal.

Le 4 septembre, la guerre, l'entrée des Prussiens dans Paris, la commune, la république provisoire, le 16 mai, le grand ministère, la mort de Gambetta et celle de Victor Hugo, la chute de M. Grévy, la grandeur et la décadence du général Boulanger, tout cela a passé ignoré de cet homme, qui, s'il était forcé de sortir, parlerait encore de la rue Rilliet, de l'avenue de l'Impératrice, de l'avenue Joséphine, et demanderait peut-être une audience à l'empereur, aux Tuileries ou à Saint-Cloud. Il y a trente ans qu'il vit ainsi.

On se demandera comment un homme peut vivre sans parler à personne, et entretenir un hôtel sans domestiques. Eh bien ! l'ermite de la rue Galilée a réalisé ce problème. Il est de l'école de ceux qui prétendent qu'on n'est jamais

mieux servi que par soi-même. Il fait son ménage, il fait sa cuisine, brosse ses habits, époussette ses meubles, nettoie les casseroles, ramène les ch. minées, frotte les parquets, etc., etc., ou du moins le cas est probable, car personne, ni visites, ni serviteurs, ni ramoneurs, n'a jamais été vu entrant chez lui.

Tous les trois jours, une vieille femme lui apporte des vivres et lui fait passer par une porte entrouverte, l'as un mot entre eux; il lui remet chaque fois la liste de ses commissions et c'est tout. On a essayé de parler au nez des visiteurs. On a essayé de faire parler la vieille femme, qui fait ses commissions: elle est restée muette comme une carpe.

Il y a dix ans environ, des voleurs pénétrèrent dans l'hôtel, où l'on prétendait que des richesses artistiques étaient entassées. On ne sait pas comment ils en sortirent, et le commissaire de police, qui eut vent de la chose, apprit avec étonnement qu'ils n'avaient rien emporté.

Bref, le quartier, très intrigué sur cette maison mystérieuse, s'en occupa depuis plus de quinze ans, et les suppositions d'une sorte se donnaient libre cours chez les concierges du voisinage. En dernier lieu, on supposa qu'il devait y avoir dans une cour ou dans une pièce de cet hôtel, une accumulation extraordinaire de débris de toute sorte, car il n'y avait aucune communication entre cette maison et le service de la voirie. On en conclut qu'il y avait là un danger pour la salubrité du quartier, et l'on fut se plaindre au commissaire de police des Champs Elysées.

Peut-être n'était-ce qu'un moyen de savoir quelque chose; peut-être le commissaire a-t-il obéi au mouvement de curiosité. Toujours est-il que, mis en présence d'un plain-

te régulier, il écrivit l'autre jour à M. Colasson pour lui annoncer sa visite.

Il fallut carillonner un bon quart d'heure avant que la porte fût entrouverte. Le commissaire se nomma et put entrer; mais, pour les autres, il fallut forcer la porte.

Les visiteurs se trouvèrent en présence d'un petit homme, âgé d'environ soixante ans, portant toute la barbe, une barbe presque blanche. La physionomie portait l'empreinte d'une grande douceur ou d'une grande tristesse; les manières étaient courtoises, mais réservées.

Il voulait bien laisser voir une partie de ses appartements, qui étaient propres, rien de plus, et condamnait ses hôtes à leur grande surprise, dans une salle de spectacle. Il y a un théâtre dans cet hôtel, un théâtre muet ou même la pantomime est absente, un théâtre où les critiques les plus sévères ne pourraient rien blâmer.

Après avoir constaté qu'il n'y avait rien d'anormal dans cette maison, les visiteurs durent se retirer, n'ayant rien appris, et presque rien vu. L'homme restait muet devant leurs questions.

Cependant, il est riche; comment peut-il gérer sa fortune et en percevoir les revenus? Sur ce point, on sait que M. Colasson a un homme d'affaires, avec lequel il est en correspondance, et par l'intermédiaire duquel il reçoit l'argent qui lui est nécessaire. Mais il ne voit pas, et tout, encore sur ce point, se passe mystérieusement. Sa femme de ménage, si on peut l'appeler ainsi, porte ses lettres à la poste; il reçoit son courrier par sa boîte aux lettres et c'est tout.

Les voisins de M. Colasson ne sont pas encore tout à fait rassurés, et plus d'une femme dans le quartier, prétend que la maison est hantée et que cet homme tient commerce, la

nuit, avec les revenants. Ce sont alors des revenants d'il y a trente ans, et le spectacle vaudrait la peine d'être vu. C'est peut-être à cela que sert le théâtre de la rue Galilée.

EN PRESENCE D'UNE MALADIE CONTAGIEUSE

Les progrès réalisés en hygiène, dans ces dernières années, ont singulièrement une connaissance plus éclairée des maladies contagieuses.

La découverte de la nature vivante de la contagion, c'est-à-dire des microbes, a jeté une lumière sur la formation d'un grand nombre de maladies. C'est pourquoi nous pouvons mieux préciser les causes de ces maladies, et partant, mieux concentrer sur un terrain bien délimité, les moyens hygiéniques pour les combattre et pour s'en préserver.

Cette connaissance de l'origine microbienne des maladies contagieuses nous impose l'obligance d'une hygiène préventive, qui consiste particulièrement dans l'isolement des sujets contaminés, et dans la destruction, par la désinfection, des germes, qui ces maladies sèment autour d'eux. De là les devoirs qui incombent au médecin, à l'individu, à la famille et à l'Etat, en présence d'une maladie contagieuse.

On trouvera peut-être que nous exagérons dans ce qui touche aux mesures à prendre lorsqu'on est en présence d'une maladie infectieuse, endémique, ou épidémique. Mais lorsqu'on considère la valeur de la santé, on reconnaît vite toute l'utilité pratique de l'hygiène préventive. D'ailleurs, chacun sait qu'il faut frapper fort pour être entendu quand il s'agit de réformes sanitaires.

Notre objectif capital, réclamant la déclaration obligatoire des cas de maladie contagieuses, endémiques ou épidémiques, a une portée supé-

rieure: l'intérêt public, la sauvegarde de tous. Cette déclaration rendrait des services signalés à tout un groupe de population, qui s'agit, de la sorte, avertie de l'apparition d'une maladie contagieuse mais dans ces cas, le praticien doit manœuvrer le plus sagement possible, sans cependant transiger avec le devoir.

Il faut chercher avant tout à persuader les clients du danger auquel est exposée la santé publique, et de leur responsabilité vis-à-vis de leurs semblables. Ainsi le rôle du médecin, en pareille circonstance, est celui de conseiller sage et prudent; il sera souvent écouté, et il faut le reconnaître, à l'égoïsme de nos populations. Enfin, il est bon de dire bien haut que le premier devoir du médecin praticien est de chercher à prévenir des maladies avant de les combattre.

Et il est évident qu'un malade qui communique son affection à un tiers lui cause des dommages et, s'il le fait sciemment, il est tenu à la réparation. Nous disons plus, un individu qui se fait le facteur conscient en approchant un cas de maladie contagieuse et qui contamine ainsi une autre personne, se rend également coupable de dommages. Aucun ignore la solidarité qui doit exister entre les membres d'une société et le peuple. Le respect de la justice doit présider dans les relations sociales. La doctrine chrétienne nous défend d'attenter à nos jours et à ceux d'autrui. En s'exposant sans raison plausible, ou en exposant d'autres personnes ignorantes aux atteintes de la contagion d'une maladie qui met la vie en danger, on commet un outrage à la loi de l'existence. Ainsi les précautions sont indispensables, cela sera réclamé par l'hygiène. Chaque individu doit se prémunir de ces connaissances sagement réfléchies, sérieusement discutées. Agissons ain-

si, quand il est temps encore, si nous ne voulons nous montrer soucieux de notre santé publique de nos intérêts matériels.

Nous passons maintenant au rôle de la famille, en présence d'une maladie infectieuse, endémique ou épidémique. Si tous les efforts tentés pour mettre en pratique tous les grands principes de l'hygiène prophylactique, ont été sans résultats sérieux, quand il s'agit d'isolement vrai, non fictif, la famille doit se confier à son médecin, dans les conseils à suivre au sujet de l'isolement du malade.

Tout d'abord l'isolement du malade est nécessaire; il faut éloigner de lui tous ceux qui sont susceptibles de contracter la même maladie; il faut placer le malade dans les meilleures conditions hygiéniques possibles, afin de lui fournir tous les moyens de guérisons imaginables. Ici l'habileté et la diplomatie du médecin praticien doit s'exercer et le grand-dan l'estime dont il jouit auprès de ses clients. Affaire de tact, de bons conseils et d'expérience, que l'usage de la vie enseigne mieux que les livres ne sauraient le faire.

Nous entendons bien une objection capitale, vous voulez empêcher sur les libertés individuelles. L'hygiène moderne ne veut pas s'imposer à coups de décrets et d'ordonnances de police, mais bien pénétrer dans les masses par la persuasion. Une législation saine, qui favorise ainsi les progrès et la vulgarisation de la saine hygiène. Elle fournit à chacun des moyens d'information.

Cette grosse question d'hygiène publique n'a pas besoin d'être plus amplement démontrée; elle est évidente pour l'homme d'Etat et sa solution est pressante.



Pigeon, Pigeon & Cie.

GOURRIER DU JOUR

EXPOSITION DE CHIENS
Il y aura les 2, 3 et 4 septembre une exposition de chiens...

HOTEL DE VILLE A BUCKINGHAM
M. James Brown, architecte, de Montréal a été appelé par le maire...

POURSUITE CONTRE LE DR MERKIM
M. Robert Scott, de Beachburg, poursuit le Dr Merkim...

PIQUE-NI ET DES TYPOGRAPHES
Les typographes de l'imprimerie du gouvernement sont partis ce matin...

TUÉ ACCIDENTELLEMENT
George Yuell, serrurier sur le chemin de fer du Pacifique...

HEUREUSE DECOUVERTE
Le docteur généraliste de Mgr Tanquary vient de faire une heureuse découverte...

OBITUAIRE
Un télégramme reçu hier soir, annonce la mort de Belle M. Baskerville...

EXCURSION A BESSERER
Lundi prochain aura lieu le pique-nique du corps de musique de Ste Anne à Besserer...

DEUX SAUVETAGES
Un jeune garçon nommé Charles Ball se baignait hier après midi...

USAGES DOMESTIQUES DE L'AMMONIAQUE
Un peu d'ammoniaque dans l'eau tiède adoucit et nettoie la peau...

PERSONNEL
Le Dr Chevrier est de retour de Montréal.

NOTES COMMERCIALES
Dans la province de Gerbiak, Egypte neuf mille acres de terres cultivées...

LA VACCINATION
La question de la vaccination a été examinée de nouveau en France...

VENTE DE BANCS

Habits en serge bleu marin pour hommes, tout laine, \$2.75.

N'oubliez pas d'aller chez Durocher pour vos achats de chaussures.

Demain à lieu la bénédiction de la nouvelle cloche à l'église de Perkin's Mills.

Maintenant de cheminée en ardoise pour \$35.00.

NOUVELLES LOCALES

Habits en serge bleu marin pour hommes, tout laine, \$2.75.

N'oubliez pas d'aller chez Durocher pour vos achats de chaussures.

Demain à lieu la bénédiction de la nouvelle cloche à l'église de Perkin's Mills.

Maintenant de cheminée en ardoise pour \$35.00.

FONDS DE BANQUEROUTE

\$60,000 de chaussures de toutes sortes sont maintenant vendues aux prix d'encan.

VENEZ A BONNE HEURE BROWN, EDMONDSON & Cie., 61 RUE RIDEAU.

Avis aux Consommateurs Les PRODUITS de la PARFUMERIE ORIZA L. LEGRAND

207, rue St-Honoré, à PARIS

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

MAIS COMME ON CONTREFAIT CES PRODUITS ORIZA nous avvertissons les consommateurs afin qu'ils ne se laissent pas tromper.

PETITE GAZETTE

TERRA A VENDRE. 50 acres de terre du lot numéro 20, adossant à la rivière Ottawa...

AVIS AUX MÈRES.—Le "Strip Olania" de Mme Winslow...

A VENDRE.—Deux cottages sur la rue Alton, Ville Centrale...

MAISONS A VENDRE.—Sur les ruelles King, Daly, Stewart, Theodora, Walker...

ON DEMANDE.—Un bon agent voyageur pour le commerce de la ville d'Alton...

A VENDRE.—Pour argent comptant on échange un petit "Promont" 2 poulx en tôle...

AVIS.—Si vous avez quelque objet à vendre pour argent comptant on échange...

LE CANADA EDITION QUOTIDIENNE EST EN VENTE CHEZ A. BEAUVAIS et Cie., No. 103, Rue Bank, Ottawa.

Edmond MAGNIER Directeur, Rédacteur en Chef 10, BOULEVARD DES ITALIENS

ABONNEMENTS: Trois mois, \$1.50; six mois, \$2.50; un an, \$4.50.

Journal Politique et Littéraire de la Patrie

LANDRY & THOMPSON, Possesseurs d'Épave, Charbonniers, Gérants DEMENAGER PIANOS ET VOITURES

Vente de Bœufs Importants articles de ménage et meubles...

TAPISSERIES !!! Pour un mois seulement PENSEZ-Y BIEN

J. F. Belanger, 159 Rue Bank

KENDALL'S SPAVIN CURE

The Most Successful Remedy ever known for all cases of Spavin...

KENDALL'S SPAVIN CURE

Hunter Tea Company

ACHETEZ Le Home Comfort MACHINE A LAVER

T.R. SHEA et fils

ATTENTION! FITZPATRICK et HARRIS se font un plaisir de remercier le public

KENDALL'S SPAVIN CURE

Nous faisons mieux

Pigeon, Pigeon & Cie. 49 Rue Rideau 51 OTTAWA.



KENDALL'S SPAVIN CURE. The Most Successful Remedy ever known for all cases of Spavin...

MARINS ALEXANDRE BLANCS HENRI NOIRS CHEZ Le Fameux Magasin RUE WELLINGTON

MILLER ORIGINAL DISPONIBLE

